
ATA DA 7º REUNIÃO CONSELHO DELIBERATIVO DA RESERVA DE

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL MUNICIPAL (RDSM) PIRAQUÊ-AÇÚ E

PIRAQUÊ-MIRIM

Aos vinte e cinco dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-

se no auditório da Base Oceanográfica da UFES (Pontal do Piraque-Açú, Aracruz –

ES),  a sétima reunião do Conselho Deliberativo da Reserva de Desenvolvimento

Sustentável Municipal (RDSM) Piraquê-Açú e Piraquê-Mirim. Com a presença dos

conselheiros:  Fernando  Rocha  Lacourt  (SEMTUR),  Anderson  Mariquito  (IFES),

Wathaanderson de S. Rocha (INCAPER), Luciana Martineli  (IDAF), Janina A. dos

Santos (ICMBio),  Jonathas da Silva Barreto (Voz da Natureza),  Márcio  Henrique

Américo  (Instituto  Peroá),  Gabriel  Ruschi  (EBMAR),  Joceli  da  Conceição

(APESCAL), Sheila Lopes Félix (ASCAPI), Luciana B. Casate (SOAST), Margareth

da S. Cabidelli (CICASC), Fabricio Rosa (SEMAM) e Aladim F. Cerqueira (Secretário

de Meio Ambiente). Após conferir o quórum, o Secretário de Meio Ambiente Aladim

Fernando Cerqueira iniciou a reunião às quatorze horas e vinte minutos. A princípio,

o  Sr.  Aladim  agradeceu  a  presença  de  todos  e  pediu  para  que  cada  um  se

apresentasse dizendo qual instituição estava representando. Após as apresentações

o Sr. Aladim fez a leitura da pauta e falou da importância do Conselho e de se ter um

Plano de Manejo para a gestão da Unidade de Conservação (UC).  O Sr.  Aladim

iniciou falando sobre a aprovação do projeto de lei em que foi criado dois cargos de

coordenação dentro da SEMAM para gerir as UCs, um para cuidar das UC’s de uso

Integral  (Parque  do  Aricanga  e  Farina)  e  outro  para  UC  de  uso  sustentável,

principalmente a RDSM, sendo a Priscilla a Coordenadora que assumiu as questões

do  Conselho,  também  compartilhou  sobre  o  evento  ocorrido  pela  manhã,  o  1º

Seminário sobre a Expedição do Rio Piraquê-Açú, uma parceria entre a TV Gazeta,

UFES e a Prefeitura que teve intuito de mobilizar e sensibilizar a sociedade para as

questões  ambientais.  Dito  isso,  iniciou-se  a  apresentação  do  item  2  da  pauta

Anuência para a construção de viveiro semi-escavado de piscicultura:  O Sr.

Fabricio fez a apresentação do parecer da equipe da SEMAM sobre a criação de

tilápia em viveiro semi-escavado, sendo que a conclusão deste parecer é de que

não  há  impedimento  ambientais  para  efetivação  do  empreendimento,  sendo

importante salientar que conforme o Art. 20 do Decreto 13.440 cabe ao Conselho

manifestar-se sobre a atividade que é potencialmente poluidora. Posto isso, com o

7º Reunião do Conselho da RDSM Piraquê-açu e Piraquê-mirim   1/3

1

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

2



intuito de inibir precedentes, os Conselheiros Jonathas e Janina  pediram vista e o

Conselho  decidiu pela  criação  de  um Grupo  de  Trabalho  (GT),  composto  pelos

seguintes membros: Jonathas (Voz do Piraquê-Açú), Janine (ICMBio) e a confirmar

o Maik (Hipocampus) e Igor (IEMA) que não estavam presentes, para deliberar um

posicionamento mais  qualificado/técnico  a  ser  apresentado  na  próxima  reunião.

Após, passou-se para o  item 3 da pauta: Regimento interno: tendo em vista a

criação de um GT para revisão do Regimento Interno na última reunião do Conselho

e que não ouve devolutiva do mesmo na presente data, o Senhor Aladim estendeu o

prazo  e  solicitou  a  nova  versão  para  ser  apresentada na  próxima  reunião  do

Conselho.  Dando  sequência,  segui-se  para  o  item  4  da  pauta:  Utilização  de

recursos da compensação: o Senhor Aladim propôs a atualização do plano de

trabalho referente ao uso de recursos da compensação com o cancelamento da

compra de um veículo tipo Van e a redistribuição do valor na aquisição do veículo

tracionado,  do  barco e  dos acessórios (reboque,  motor  e  coletes salva-vidas)  já

previstos, porém tiveram os valores reajustados desde a aprovação do orçamento. O

Senhor Marcio (Instituto Peroá) se manifestou solicitando que haja a garantia da

participação  das  comunidades  tradicionais  no  uso  desses  bens.  Posto  isso,  a

alteração  foi  aprovada  por  unanimidade.  Ainda  sobre  os  recursos,  a  Senhora

Luciana (SOAST) questionou sobre o investimento  na capacitação dos gestores,

prevista em orçamento. O Senhor Fabricio informou que há uma movimentação da

SEMAM junto ao ICMBio em favor disso e que a proposta será apresentada na

próxima reunião. A conselheira Janina (ICMBio) junto a Rhyrane (SEMAM) também

ficaram de apresentar uma proposta de capacitação de gestores na próxima reunião.

Seguindo  ao  item 5  da  pauta:  Termo de Referência  do Plano de  Manejo:  O

Senhor  Aladim  fez  a  apresentação  da  proposta  do  Termo  de  Referência  para

Revisão  do  Plano  de  Manejo  da  RDSM.  A proposta  apresentada  foi  construída

utilizando  a  metodologia  descrita  no  Roteiro  Metodológico  para  Elaboração  e

Revisão de Planos de Manejo das Unidades de Conservação Federais, aprovado

pela Portaria do Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio)

nº 1.163, de 27/12/2018, que está de acordo com o que está sendo desenvolvido na

elaboração do Plano de Manejo da Área de Preservação Ambiental Costa das Algas

e  Refúgio  da  Vida  Silvestre  de  Santa  Cruz.  Após  a  apresentação,  o  Conselho

aprovou por unanimidade a proposta. Considerando a conclusão da pauta, o Sr.

Fabricio Rosa encerrou a sétima reunião do Conselho Deliberativo da Reserva de
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Desenvolvimento  Sustentável  Municipal  (RDSM) Piraquê-Açú  e  Piraquê-Mirim às

dezesseis  horas  e  quarenta  minutos  e  eu,  Priscilla  Nobres

______________________ lavrei a presente ata em vinte e seis dias do mês de

agosto do ano de dois mil e vinte.

Presidente

Secretaria Municipal de Turismo e Cultura –
SEMTUR

Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural-

INCAPER

Instituto Chico Mendes de Conservação da
Biodiversidade – ICMBio

Instituto de Pesquisa Extensão Rural e 
Organismos Aquáticos  - Instituto Peroá

APESCAL

SOAST

Instituto Federal do Espírito Santo – IFES

Instituto de Defesa Agropecuária e Florestal
do Espírito Santo – Idaf

Associação Ambiental Voz da Natureza

Estação Biologia Marinha 
Augusto Ruschi

ASCAPI

Associação Círculo Comunitário Amigos 
de Santa Cruz - CICASC
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